



Comunicado 234

GAM es la alcaldía con mayor reducción en incidencia delictiva

- *Esta demarcación presentó una disminución del 14 por ciento en delitos de alto impacto, 37 por ciento en robo de vehículos con violencia, 42 por ciento en lesiones por armas de fuego y 31 por ciento en homicidios respecto a 2024*

24.11.25. Como parte del proceso de análisis, discusión y aprobación del Paquete Económico para el Ejercicio Fiscal 2026, el titular de la alcaldía Gustavo A. Madero, Ricardo Janecarlo Lozano Reynoso, sostuvo mesa de trabajo con la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública del Congreso capitalino, para informar cómo se ha ejercido el presupuesto en el año 2025, así como las previsiones y proyecto de presupuesto para atender las necesidades prioritarias de la población en 2026.

Al abrir el diálogo, la legisladora Valentina Valia Batres Guadarrama (MORENA), presidenta de la comisión, señaló que en este ejercicio de rendición de cuentas se detallaría el uso de los fondos públicos, así como los proyectos y metas planteadas para el ejercicio fiscal 2026, según los ordenamientos correspondientes, para responder a las necesidades y bienestar de la población capitalina.

La legisladora Diana Sánchez Barrios (Asociación Parlamentaria Mujeres por el Comercio Feminista e Incluyente) felicitó el impulso al deporte, con acceso gratuito a instalaciones deportivas y el apoyo a grupos de atención prioritaria; preguntó por los programas de apoyo a personas con discapacidad y de la diversidad sexual; las estrategias para regular el comercio en tianguis y mercados, y cómo se justifica la aplicación del programa “Mujeres con Raíz”, que ha entregado 18 mil tarjetas. Reconoció el gran equipo de trabajo de la GAM y pidió más información de los proyectos de mejora urbana de espacios públicos.

El diputado Alejandro Carbajal González (Asociación Parlamentaria Progresista de la Transformación) reconoció el trabajo realizado para la creación del Centro de Inteligencia y el Centro de Atención de Cuidados, abasto de medicamentos y adquisición de 112 nuevas patrullas. Respecto del capítulo 6000, referente a obra pública, comentó que hay una diferencia entre lo ejercido y lo devengado. Propuso crear un polo de desarrollo económico de la GAM con Azcapotzalco. Preguntó cuántos juicios en pasivo contingente, laborales, civiles y mercantiles se cubrieron este año y cuántos se planean cubrir en el próximo ejercicio.

El diputado Pablo Trejo Pérez (PRD) reconoció las buenas inversiones en obras públicas, pero dijo tener dudas sobre las cifras presentadas. Requirió detalles de las

CONGRESO DE LA CIUDAD DE MÉXICO

III LEGISLATURA



COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL SUBDIRECCIÓN DE INFORMACIÓN

estrategias que permitieron superar las metas de ingresos autogenerados, cuánto se ha invertido en uniformes escolares para las niñas y niños, y los principales retos que han impedido ejecutar los recursos del presupuesto participativo; y por qué limita su proyección de incremento presupuestal para 2026 al 8 por ciento.

La legisladora Luisa Fernanda Ledesma Alpízar (MC) cuestionó cómo el programa de entrega de uniformes deportivos para alumnos de educación básica se inserta en la búsqueda de la equidad social. Enfatizó que, si bien se han empleado estrategias para mejorar la seguridad, se deben conocer los detalles de operación del proyecto, objetivos y avances de la Policía Violeta, y la forma de operación de los llamados “tótems”.

La diputada Diana Barragán Sánchez (PT) dijo que los avances durante este primer año han estado a la altura de las expectativas e incluso las han superado, destacó el tema de la seguridad, donde de 2018 a la fecha han disminuido los homicidios dolosos en 74 por ciento y 31 por ciento en el último año, para hacer de esta demarcación una de las más seguras de la ciudad y el país; señaló como pendiente seguir el combate al narcotráfico y pidió detalles del programa “Mujeres con raíz”.

Por su parte, el congresista Ernesto Villarreal Cantú (PT) reconoció la posición estratégica de la GAM en la vida económica, social y cultural de la CDMX, ante ello felicitó “el ejercicio pulcro del presupuesto y del ejercicio del gobierno”.

Al reconocer el compromiso y trabajo realizado en la demarcación, el diputado Jesús Sesma Suárez (PVEM) dijo que es importante que otras alcaldías sigan la estrategia para el buen manejo en autogenerados; pidió información sobre el importante beneficio que han generado los espacios conocidos como EDEN, así como de la recuperación y mejora de áreas verdes, parques y espacios públicos.

Respecto del Programa “Me late mi uniforme”, cuyo presupuesto proyectado para el 2026 es de 104 millones de pesos, la diputada Rebeca Peralta León (PVEM) preguntó al alcalde cuál es el impacto de éste en la economía de las familias maderenses, y si se tiene considerado para el año 2026 crear, ampliar o fortalecer nuevos programas de bienestar animal.

El diputado Diego Orlando Garrido López (PAN) criticó que sólo existe un avance presupuestal del 66.22 por ciento; se pronunció a favor de los programas sociales, pero preguntó por qué varios conceptos se reportan en cero por ciento. Criticó que diversos proyectos de inversión tengan poco avance, en rehabilitación de vialidades, banquetas, drenaje, escuelas, luminarias y presupuesto participativo. Preguntó si los 754 millones destinados a estos conceptos alcanzarían a aplicarse, y propuso recursos adicionales de 100 millones de pesos para el próximo año. Asimismo, numeró puntos de prioridad por atender en nombre de la población, como

CONGRESO DE LA CIUDAD DE MÉXICO

III LEGISLATURA



COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL SUBDIRECCIÓN DE INFORMACIÓN

atender baches, aumentar el número de patrullas, realizar mega jornadas de poda y desazolve para mejorar unidades habitacionales y espacios públicos.

La diputada Yuriri Ayala Zúñiga (MORENA), presidenta de la Comisión de Seguridad Ciudadana, afirmó ser testigo de las acciones realizadas en materia de seguridad efectuadas, en coordinación con otras instancias. Preguntó cómo se administraron los recursos para construir el CI GAM y cuáles son sus metas; respecto de los EDENES, requirió conocer en qué consistió la rehabilitación de esos espacios.

Finalmente, el diputado Alberto Martínez Urincho (MORENA) preguntó en qué rubro solicitaría un aumento de presupuesto y solicitó un informe sobre el delito de extorsión en la alcaldía y las acciones implementadas en esta materia.

Presentación del alcalde de Gustavo A. Madero

“Hoy Gustavo A. Madero se está pacificando”, aseveró su alcalde Ricardo Janecarlo Lozano Reynoso, quien destacó que actualmente se cuenta con 112 nuevas patrullas y 10 nuevas direcciones territoriales, cada una con cuatro patrullas y 16 policías; también indicó que con el presupuesto recibido del Ejercicio Presupuestal 2024 se construyeron dos parques denominados Espacios de Desarrollo y Esperanza para la Niñez (EDEN), para construir territorios de paz.

En cuanto a la inversión del capítulo 5000, dijo que se adquirieron 50 camionetas y maquinaria de última generación para fortalecer el bacheo, poda, luminarias y el mantenimiento urbano. Mientras que, en relación a los programas sociales, dijo que con el programa Mujeres con Raíz, se reconoció la fuerza de 18 mil madres solteras; también aseveró que con el programa Mercado mi Corazón se benefició a 17 centros de abasto, 15 de éstos con un millón de pesos y dos más con 5 millones cada uno.

En el desarrollo del ejercicio de rendición de cuentas, el alcalde solicitó un incremento de 8 por ciento para el presupuesto 2026, con el que se prevé, entre otros proyectos, construir el EDEN acuático e incrementar en 10 por ciento el presupuesto destinado a las mujeres.

En cuanto al recurso con el que se ha estado trabajando en el presente año, Lozano Reynoso dijo se trabajó con un presupuesto modificado que asciende a 5 mil 907 millones de pesos, que al día de hoy ya está comprometido, y se cuenta con 156 millones de pesos disponibles.

--oOo--